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Hundisburg, den 21.09.2018 

 

 

Niederschrift  

über die Tagung des Ortschaftsrates Hundisburg der Stadt Haldensleben am 29.08.2018,  

von 19:30 Uhr bis 21:04 Uhr 

 

 

Ort: im Museum der Stadt Haldensleben, in der "Guten Stube", Breiter Gang, 39340 Haldensleben  

_________________________________________________________ 
 

Anwesend: 

 Ortsbürgermeister 

 Herr Nico Schmidt 

 Mitglieder 

 Herr Andre Franz 

 Herr Thomas Herrmann 

 Herr Thomas Riechert 

 Herr Thomas Seelmann 

 von der Verwaltung 

 Frau Susan Gerwien 

 Herr Hagen Schermer 

 

 

Abwesend: 

 Mitglieder 

 Herr Hagen Bergmann - entschuldigt 

 Herr Axel Braumann - entschuldigt 

 

 

Tagesordnung: 

 

I. Öffentlicher Teil 

 

1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der Beschlussfähigkeit    

2.  Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung    

3.  Evtl. Einwendungen gegen den öffentlichen Teil der Niederschrift über die Tagung vom 25.04.2018    

4.  Evtl. Einwendungen gegen den öffentlichen Teil der Niederschrift über die Tagung vom 30.05.2018   

5.  Evtl. Einwendungen gegen den öffentlichen Teil der Niederschrift über die Tagung vom 27.06.2018    

6.  Einwohnerfragestunde    

7.  Antrag Freiwillige Feuerwehr Hundisburg e.V. auf finanzielle Unterstützung    

8.  Antrag SV Eintracht Hundisburg auf finanzielle Unterstützung    

9.  Haushaltsberatungen über mögliche Investitionen für den Ortsteil Hundisburg in 2019/2020    

10.  Satzung der Stadt Haldensleben zur Umlage der Verbandsbeiträge des Unterhaltungsverbandes "Untere 

Ohre" für das Haushaltsjahr 2018 (Umlagesatzung 2018) 

Vorlage: 392-(VI.)/2018    

11.  Mitteilungen    

12.  Anfragen und Anregungen    

 

II. Nichtöffentlicher Teil 

 

13.  Evtl. Einwendungen gegen den nichtöffentlichen Teil der Niederschrift über die Tagung vom 25.04.2018    

14.  Evtl. Einwendungen gegen den nichtöffentlichen Teil der Niederschrift über die Tagung vom 30.05.2018    

15.  Evtl. Einwendungen gegen den nichtöffentlichen Teil der Niederschrift über die Tagung vom 27.06.2018    

16.  Mitteilungen    

17.  Anfragen und Anregungen    
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I. Öffentlicher Teil 

zu TOP  1  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 

Beschlussfähigkeit   

 

Ortsbürgermeister Herr Nico Schmidt eröffnet um 19:30 Uhr die Sitzung, stellt die Ordnungsmäßigkeit der  

Einladung sowie die Beschlussfähigkeit mit 4 anwesenden Mitgliedern fest. 

 

zu TOP  2  Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung   

 

Es liegen keine Änderungsanträge vor. 

 

zu TOP  3  Evtl. Einwendungen gegen den öffentlichen Teil der Niederschrift über die Tagung vom 

25.04.2018   

 

Es bestehen keine Einwendungen. Somit hat der öffentliche Teil der Niederschrift vom 25.04.2018 Bestand. 

 

zu TOP  4  Evtl. Einwendungen gegen den öffentlichen Teil der Niederschrift über die Tagung vom 

30.05.2018   

 

Es bestehen keine Einwendungen. Somit hat der öffentliche Teil der Niederschrift vom 30.05.2018 Bestand. 

 

zu TOP  5  Evtl. Einwendungen gegen den öffentlichen Teil der Niederschrift über die Tagung vom 

27.06.2018   

 

Es bestehen keine Einwendungen. Somit hat der öffentliche Teil der Niederschrift vom 27.06.2018 Bestand. 

  

zu TOP  6  Einwohnerfragestunde   

 

Um 19:32 Uhr erscheint Herr Seelmann zur Sitzung, somit sind 5 Mitglieder anwesend. 

 

Herr Florian Jericke erinnert an seine Anfrage, ob es möglich sei, an der Hauptstraße, ab dem Konsum bis zum 

Schafstall, eine Geschwindigkeitsbegrenzung von 30 km/h einzurichten. Er glaube, er hätte dazu noch keine 

Antwort erhalten. 

 

zu TOP  7  Antrag Freiwillige Feuerwehr Hundisburg e.V. auf finanzielle Unterstützung   

 

Der Kostenbedarf liege insgesamt bei 3.000-3.500 Euro erklärt Herr Florian Jericke auf Nachfrage von Herrn 

Seelmann. Die meisten Einnahmen werden über Spenden eingenommen. Somit wird sich darauf verständigt, 

dass wenn die im Antrag stehenden 500,00 Euro nicht ausgeschöpft werden, der Restbetrag oder im Ganzen an 

das Etat des Ortschaftsrates wieder zurückgeführt wird. 

 

Der Ortschaftrat beschließt einstimmig, dem Verein Freiwillige Feuerwehr Hundisburg e.V. einen finanziellen 

Zuschuss zum anstehenden Festwochenende in Höhe von 500,00 Euro zu bewilligen. 

Abstimmungsergebnis: 

 

Ja: 5 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 
 

 

zu TOP  8  Antrag SV Eintracht Hundisburg auf finanzielle Unterstützung   

Der Ortschaftrat beschließt einstimmig, den SV Eintracht Hundisburg für die Anschaffungen neuer Trainingsan-

züge und Sportgeräten in Höhe von 200 Euro zu unterstützen.  

Abstimmungsergebnis: 

 

Ja: 5 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 
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zu TOP  9  Haushaltsberatungen über mögliche Investitionen für den Ortsteil Hundisburg in 

2019/2020   

Folgende Investitionen werden vorgeschlagen: 

 

1. 

Außengelände Jugendclub 
Hier müssen der Zaun, die Pergola und die Beleuchtung erneuert werden. Die Stadt müsse nur die Materialkos-

ten, geschätzt 8.000 Euro, übernehmen. Die Umsetzung soll durch die Bürger und dem Verein Schlossräuber 

erfolgen. 

 

2.  

Kindergarten 

Hier solle eine Machbarkeitsstudie für den Kindergarten in Hundisburg im Haushalt eingestellt werden. 

 

3. 

Kriegerdenkmal auf dem Friedhof 

Sanierung des Kriegerdenkmals (evtl. mit der Maßnahme Sanierung Friedhofskapelle) der zwei Gefallenen 

  

4. 

Garbebrücke - Magdeburger Straße 

 

5. 

Eine Erweiterung des Fußweges ab der Beber-Brücke (Dönstedter Straße/ Hauptstraße) bis zur Einmündung 

Waldweg. 

 

 

Über diese Maßnahmen soll bis zur nächsten Sitzung nochmal nachgedacht werden, bzw. könne man weitere 

Investitionen ergänzen, so Herr Schmidt. 

 

zu TOP  10  Satzung der Stadt Haldensleben zur Umlage der Verbandsbeiträge des Unterhaltungs-

verbandes "Untere Ohre" für das Haushaltsjahr 2018 (Umlagesatzung 2018) 

Vorlage: 392-(VI.)/2018   

 

Zu diesem Tagesordnungspunkt ist Herr Schermer von der Abteilung Stadtplanung/ Umwelt anwesend und er-

läutert die Satzung.  

 

Im Gesetz ist nicht festgeschrieben, wann der Kostenbescheid vom Unterhaltungsverband an die Stadt Haldens-

leben erfolgen muss, erklärt Herr Schermer auf Anfrage von Herr Herrmann. 

 

Herr Herrmann merkt an, dass zu der Beschlussvorlage keinerlei Kalkulationen zu dem Flächentarif, zu dem 

Erschwernistarif und zu den Verwaltungsgebühren, die sich geändert haben, vorliegen. Hier werden nur die 

fertigen Ergebnisse präsentiert, die er nicht nachvollziehen kann. Auch den Kostenbescheid vom Unterhaltungs-

verband hätte Herr Herrmann gern eingesehen. 

 

Herr Schermer spricht zu den einzelnen Kalkulationen. Allerdings wisse er noch nicht, ob er den Kostenbescheid 

des Unterhaltungsverbandes an die Mitglieder des Ortschaftsrates ausgeben darf. Stehe dem nichts entgegen, 

werden die Informationen zu dem Flächenbeitrag, Erschwernisbeitrag und der Verwaltungsgebühren sowie der 

Kostenbescheid der Niederschrift beigelegt.  

 

Herr Herrmann stellt einen Änderungsantrag: 

„Der Ortschaftrat von Hundisburg beschließt, die Umlage zur Gewässerunterhaltung bei Gewässern 1. und 2. 

Ordnung, für die Gemarkung Hundisburg solange auszusetzten, bis der gesamte entstandene Unterhaltungsstau 

durch unzureichende Gewässerschau und Gewässerunterhaltung, von den zuständigen Stellen beseitigt wurde. 

 

Dies soll genauso vom ULFA-Ausschuss am 05.09.2018 und vom Stadtrat auf der Sitzung am 06.09.2018 be-

schlossen werden.“ 

 

Herr Franz gibt an, an der Abstimmung zu dem Antrag nicht teilnehmen zu wollen. Somit stimmen nur 4 Mit-

glieder über diesen Antrag ab. 
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Abstimmungsergebnis: 

 

Ja: 2 

Nein: 2 

Enthaltung: 0 
 

Der Antrag wird bei Stimmengleichheit abgelehnt. 

 

 

Anschließend lässt Herr Schmidt über die Beschlussvorlage BV 392-(VI.)/2018 abstimmen. 

Der Ortschaftrat spricht der Beschlussvorlage mehrheitlich seine Empfehlung aus. 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Ja: 3 

Nein: 2 

Enthaltung: 0 
 

zu TOP  11  Mitteilungen   

 

Frau Gerwien verliest die Antworten von Herrn Zimmermann auf die Anfragen von Herrn Hauer:  

 

Richtig sei, dass der Ortsbürgermeister durch ein Versehen nicht persönlich eingeladen und um ein Grußwort 

gebeten worden ist. Dies bedauere die Verwaltung. 

Die Behauptung mangelnder Einbindung kann indes nicht nachvollzogen werden. Die Veranstaltung fand aus 

Anlass des 25 jähren Bestehens der Straße der Romanik – hier Standort Nordhusen – statt und hatte das Ziel, die 

touristische Öffentlichkeit auf die Attraktivität dieser Sehenswürdigkeit und die Bedeutung der archäologischen 

Region um Hundisburg hinzuweisen. Vor diesem Hintergrund stand in diesem Falle die Präsentation des örtli-

chen Vereinswesens nicht im Vordergrund.  

Gleichwohl gestaltete der Männerchor das Programm mit und zahlreiche Hundisburger wohnten der insgesamt 

gut besuchten und aus Sicht der Verwaltung gelungenen Veranstaltung bei. Angemerkt sei noch, dass die Veran-

staltung eng mit Herrn U. Hauer abgestimmt und die weitaus meisten seiner Anregungen und Hinweisen umge-

setzt wurden.  

 

Der Landkreis Börde lässt im Rahmen eines Leader-Kooperationsprojektes zusammen mit dem Landkreis Helm-

stedt und der Gemeinde Cremlingen ein umfassendes Tourismuskonzept für die Region durch die ift Freizeit- 

und Tourismusberatung GmbH Potsdam erstellen. 

Als eines der Leitprojekte dieses Konzeptes, ist die Erarbeitung eines Touristischen Masterplanes für Hundis-

burg definiert worden. Dieser wird derzeit in Zusammenarbeit mit den touristisch relevanten Leistungsträgern 

erarbeitet und zum Jahresende zusammen mit dem Grundkonzept vorliegen. Dieses wird dann auch dem Ort-

schaftsrat vorgestellt.  

 

Vom Bauamt ist mitzuteilen, dass die Anpassungsarbeiten (Bordanlage) an der Zufahrt Hauptstraße 8 nun erle-

digt sei. Die Zuständigkeit der notwendigen Anpassungsarbeiten entlang der Hauptstraße an Einbauten der Fahr-

bahn nach der Sanierung sei weiterhin zwischen der AVH, Stadtwerke Haldensleben und der Landesstraßenbau-

behörde strittig, hier liegen noch keine Ergebnisse vor. 

Die Reparatur des Aller-Elbe-Radweges ist erfolgt und die Ertüchtigung des Wiesenweges ist beauftragt, jedoch 

aus Kapazitätsgründen noch nicht erfolgt.  

 

Weiterhin ist mitzuteilen, dass der Stadtrat über die Änderung der Satzung der Stadt Haldensleben über die Be-

nutzung sowie die Erhebung von Entgelten für die Benutzung des Alsteinklubs in der KulturFabrik, der Jugend-

herberge sowie der kommunalen Sportstätten und Schulen in seiner kommenden Sitzung berät und beschließt. 

Hierbei wurde vom Wirtschafts- und Finanzausschuss im Zuge der Vergleichbarkeit die Ergänzung im Ver-

zeichnis über zu erhebende Entgelte der Vereinsraum im Parkstadion Hundisburg empfohlen. So soll auch den 

Mitgliedern des SV Eintracht Hundisburg e.V. ermöglicht werden, private Feiern durchzuführen. Dies wurde 

ergänzt, da der Stadtrat Herr Hebecker einen Änderungsantrag gestellt hatte, wobei es u.a. den Vereinsmitglie-

dern des SV Grün-Weiß Süplingen ermöglicht werden soll, private Feiern im Vereinsheim durchzuführen. Für 

beide Vereine wurde eine Kostenpauschale für den Verbrauch von Wasser, Abwasser und Strom in Höhe  

von 15 €/ Veranstaltung festgesetzt.  
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Laut Herrn Huth (Vorsitzender des SV Eintracht Hundisburg) mit dem man über die Änderung gesprochen habe, 

finden solche Veranstaltungen im Vereinsraum jedoch nicht statt. 

 

Herr Schermer kann mitteilen, dass die Wegnahme der Weide beim Ortsbürgermeister Herrn Schmidt beantragt 

worden ist.  

 

Herr Schmidt teilt mit, dass die Schaukästen demnächst gebaut werden, der Auftrag sei auf alle Fälle raus. 

 

Herr Schmidt erhofft, dass die Federwippe für den Spielplatz zum Jubiläumswochenende der Hundisburger  

Feuerwehr stehe.  

 

Herr Herrmann gibt bekannt, dass er mit einem Mitglied des Ortschaftsrats Bebertal gesprochen und ihn darauf 

hingewiesen habe, dass das Straßenverkehrsschild – Achtung Straßenschäden – an der Gemarkungsgrenze zur 

Hohen Börde auf dem Aller-Elbe-Radweg, erst hinter den Straßenschäden stehe und nicht davor. Herr Herrmann 

werde weiterhin mit ihm im Kontakt bleiben. 

 

zu TOP  12  Anfragen und Anregungen   

1. 

Herr Riechert möchte von Herrn Schermer den Begriff „ordnungsgemäße Unterhaltung“ der Gräben definiert 

haben.  

Eine ordnungsgemäße Unterhaltung liegt dann vor, wenn der Wasserabfluss gewährleistet ist. Auch wenn da mal 

ein Baum quer liegt oder aber auch einige Äste, sobald das Wasser abfließen kann, ist es in einem ordnungsge-

mäßen Zustand, so Herr Schermer. Hierzu gibt es eine Broschüre, diese wird Frau Gerwien in digitaler Form an 

die Mitglieder schicken. 

 

2. 

Herr Herrmann fragt an, warum dem Ortschaftrat Hundisburg die zu ändernde Verwaltungskostensatzung, die 

den Ausschüssen und dem Stadtrat vorlag, nicht vorgelegen hatte? Soll diese Satzung für Hundisburg keine 

Gültigkeit haben? 

 

 

Herr Schmidt schließt um 20:43 Uhr den öffentlichen Teil der Sitzung und stellt die Nichtöffentlichkeit her. 

 

 

 

gez. 

Nico Schmidt 

Ortsbürgermeister 

 

 

 

 

gez. 

Susan Gerwien 

Protokollführer 
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